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Contexte et Justification  

L’Agence de Développement Economique et Social (ADES), ONG 

Développement et l’Humanitaire traverse la période la plus importante de sa vie. Elle célèbre les 27 et 

28 Avril prochain ses 2O ans d’existence au service des populations locales et des réfugiés au Tchad. 

Ces 20 années marquent  un parcourt inoubliable dans la vie de l’organisation. Durant ces 20 ans, bon 

nombre d’actions ont été accomplies. Dans le soucis de montrer ces initiatives et pour donner un cachet 

particulier à ce parcourt au regard des actions mises en œuvre et à la cél

l’anniversaire, un  documentaire sur les réalisations et la perception des bénéficiaires de nos services 

est attendu pour être projeté le jour «

dans le but de permettre à l’assistance de saisir amplement les dimensions de ce que fait ADES au 

profit de populations locales et des réfugiés admis sur le sol tchadien. 

C’est dans ce contexte précis que s’est inscrit la mission

Objectif de la production : 

Le documentaire vise essentiellement à montrer les réalisations de notre institution et à présenter la 

perception de nos bénéficiaires qui, naturellement, se sont approprié les initiatives portées à leur profit.

 
Déroulement de la mission  :
Nous avions quitté N’Djamena le 04 M
la mission. 

Journée du 05 
Rencontre avec le délégué CNARR du Sila pour lui informer de l’objet de la mission et avoir 
son accord pour le tournage. Réponse favorable a été donnée
Nous-nous sommes rendu en
les différents services suivants

• Pharmacie 

• Laboratoire 

• Nutrition 

• Maternité ainsi que les différentes consultations ayant lieu ce jour

S’en ai suivi le tournage avec l’équipe WASH. Les images d’
points d’eaux, les tanks de distribution, les forages et la centrale d’éjection et de chloration. 
Des interviews avec le superviseur WATSAN Moustapha Mahamat Bechir et Mme 
MORNADJAL NGUETOBAYE superviseur  PHP. Le tournage
magasin du WASH où sont stockées les pièces de rechange et toute une gamme de 
matériels. 

 

L’Agence de Développement Economique et Social (ADES), ONG nationale œuvrant dans le 

Développement et l’Humanitaire traverse la période la plus importante de sa vie. Elle célèbre les 27 et 

28 Avril prochain ses 2O ans d’existence au service des populations locales et des réfugiés au Tchad. 

un parcourt inoubliable dans la vie de l’organisation. Durant ces 20 ans, bon 

nombre d’actions ont été accomplies. Dans le soucis de montrer ces initiatives et pour donner un cachet 

particulier à ce parcourt au regard des actions mises en œuvre et à la cél

l’anniversaire, un  documentaire sur les réalisations et la perception des bénéficiaires de nos services 

est attendu pour être projeté le jour « J ». Une projection à l’issu du quel, un débat publique sera animé 

l’assistance de saisir amplement les dimensions de ce que fait ADES au 

profit de populations locales et des réfugiés admis sur le sol tchadien.  

C’est dans ce contexte précis que s’est inscrit la mission 

essentiellement à montrer les réalisations de notre institution et à présenter la 

perception de nos bénéficiaires qui, naturellement, se sont approprié les initiatives portées à leur profit.

: 
Nous avions quitté N’Djamena le 04 Mars à destination de Goz-beida, la première étape de 

Rencontre avec le délégué CNARR du Sila pour lui informer de l’objet de la mission et avoir 
son accord pour le tournage. Réponse favorable a été donnée 

nous sommes rendu ensuite au centre de santé de Djabal où nous avons tourné dans 
suivants : 

Maternité ainsi que les différentes consultations ayant lieu ce jour 

S’en ai suivi le tournage avec l’équipe WASH. Les images d’insertion ont été faites dans les 
points d’eaux, les tanks de distribution, les forages et la centrale d’éjection et de chloration. 
Des interviews avec le superviseur WATSAN Moustapha Mahamat Bechir et Mme 
MORNADJAL NGUETOBAYE superviseur  PHP. Le tournage de la journée a pris fin au 
magasin du WASH où sont stockées les pièces de rechange et toute une gamme de 

nationale œuvrant dans le 

Développement et l’Humanitaire traverse la période la plus importante de sa vie. Elle célèbre les 27 et 

28 Avril prochain ses 2O ans d’existence au service des populations locales et des réfugiés au Tchad. 

un parcourt inoubliable dans la vie de l’organisation. Durant ces 20 ans, bon 

nombre d’actions ont été accomplies. Dans le soucis de montrer ces initiatives et pour donner un cachet 

particulier à ce parcourt au regard des actions mises en œuvre et à la célébration même de 

l’anniversaire, un  documentaire sur les réalisations et la perception des bénéficiaires de nos services 

». Une projection à l’issu du quel, un débat publique sera animé 

l’assistance de saisir amplement les dimensions de ce que fait ADES au 

essentiellement à montrer les réalisations de notre institution et à présenter la 

perception de nos bénéficiaires qui, naturellement, se sont approprié les initiatives portées à leur profit. 

beida, la première étape de 

Rencontre avec le délégué CNARR du Sila pour lui informer de l’objet de la mission et avoir 

suite au centre de santé de Djabal où nous avons tourné dans 

 

insertion ont été faites dans les 
points d’eaux, les tanks de distribution, les forages et la centrale d’éjection et de chloration. 
Des interviews avec le superviseur WATSAN Moustapha Mahamat Bechir et Mme 

de la journée a pris fin au 
magasin du WASH où sont stockées les pièces de rechange et toute une gamme de 



 

 

Journée du 06 Mars 
La matinée a été consacrée au briefing des travaux déjà réalisés et un avant
dérochage de ces images tournée

Dans l’après-midi, nous avions été reçus par le Délégué régional à la santé du SILA Dr 
Ismaël BHAR BACHR. Une interview a été faite avec le délégué dans l’enceinte de la 
délégation. 

Journée du 07 : Arrivée à Abéché
Nous avions réalisé des images d’insert
PASCAL médecin en charge des malades refugiés référés à Abéché et du suivi des  
étudiants réfugiés pris en charge à l’école de santé d’Abéché pour une interview. Ensuite 
nous avions réalisé des interviews avec

 

Journée du 08  : Arrivée à Iriba
Rencontre d’échange avec le Chef de bureau
présenté, s’en ai suivi un recadrage du programme.

La soirée a été consacrée à une mise 

 
Journée du 09 : 
Dans la matinée, nous-nous rendu sur les sites mis en défend et les sites de reboisement où 
nous avions fait des plans.  

 

Journée du 10 : Dimanche consacré au repos

 

Journée du 11 : Tournage dans le 
Sous la conduite du chef de bureau, la mission est allée rencontrer le bureau CNARR du 
camp pour les tenir informé de notre présence et de l’objet de la mission. Un accueil 
chaleureux nous a été réservé, après quelques échanges entre l’équip
cnarr, nous avions pris la direction du camp. Nous
réalisations et avions recueillis les avis des bénéficiaires.

 

Journée du 12 
Nous avions été reçus par le Chef sous délégation UNHCR D’Iriba Roger 
notre départ pour le tournage au camp de Touloum

Roger EBANDA a dégagé une bonne impression sur les actions d’ADES sur le terrain. Il a 
surtout mis l’accent sur la visibilité de l’organisation et estime que l’agence peut déjà penser 
intervenir au-delà des frontières nationales.

La matinée a été consacrée au briefing des travaux déjà réalisés et un avant
dérochage de ces images tournées. 

midi, nous avions été reçus par le Délégué régional à la santé du SILA Dr 
Ismaël BHAR BACHR. Une interview a été faite avec le délégué dans l’enceinte de la 

Arrivée à Abéché  

Nous avions réalisé des images d’inserts de l’hôpital d’Abéché avant de rencontrer Dr 
PASCAL médecin en charge des malades refugiés référés à Abéché et du suivi des  
étudiants réfugiés pris en charge à l’école de santé d’Abéché pour une interview. Ensuite 
nous avions réalisé des interviews avec deux  malades réfugiés référés à abéché

Arrivée à Iriba  

Rencontre d’échange avec le Chef de bureau : l’objet de la mission lui a été une fois de plus 
présenté, s’en ai suivi un recadrage du programme. 

La soirée a été consacrée à une mise en commun entre l’équipe de la mission.

nous rendu sur les sites mis en défend et les sites de reboisement où 

: Dimanche consacré au repos  

: Tournage dans le camp d’Iridimi 
Sous la conduite du chef de bureau, la mission est allée rencontrer le bureau CNARR du 
camp pour les tenir informé de notre présence et de l’objet de la mission. Un accueil 
chaleureux nous a été réservé, après quelques échanges entre l’équip
cnarr, nous avions pris la direction du camp. Nous-nous sommes intéressé à toutes les 
réalisations et avions recueillis les avis des bénéficiaires. 

Nous avions été reçus par le Chef sous délégation UNHCR D’Iriba Roger 
notre départ pour le tournage au camp de Touloum 

Roger EBANDA a dégagé une bonne impression sur les actions d’ADES sur le terrain. Il a 
surtout mis l’accent sur la visibilité de l’organisation et estime que l’agence peut déjà penser 

delà des frontières nationales. 

La matinée a été consacrée au briefing des travaux déjà réalisés et un avant-projet de 

midi, nous avions été reçus par le Délégué régional à la santé du SILA Dr 
Ismaël BHAR BACHR. Une interview a été faite avec le délégué dans l’enceinte de la 

s de l’hôpital d’Abéché avant de rencontrer Dr 
PASCAL médecin en charge des malades refugiés référés à Abéché et du suivi des  
étudiants réfugiés pris en charge à l’école de santé d’Abéché pour une interview. Ensuite 

deux  malades réfugiés référés à abéché 

: l’objet de la mission lui a été une fois de plus 

en commun entre l’équipe de la mission. 

nous rendu sur les sites mis en défend et les sites de reboisement où 

Sous la conduite du chef de bureau, la mission est allée rencontrer le bureau CNARR du 
camp pour les tenir informé de notre présence et de l’objet de la mission. Un accueil 
chaleureux nous a été réservé, après quelques échanges entre l’équipe et le bureau du 

nous sommes intéressé à toutes les 

Nous avions été reçus par le Chef sous délégation UNHCR D’Iriba Roger EBANDA avant 

Roger EBANDA a dégagé une bonne impression sur les actions d’ADES sur le terrain. Il a 
surtout mis l’accent sur la visibilité de l’organisation et estime que l’agence peut déjà penser 



 

 

Après l’entrevue, nous-nous sommes rendus au camp de Touloum où nous avions tourné 
dans le même plan cadre de tournage à Iridimi

 

Journée du 13 
Dans la matinée le tournage a été effectif à la Radio ABSOUN s’en ai suivi l
AMDJARASS 
Dans la soirée à Amdjarass: une réunion de concertation avec le Chef de bureau et son staff 
a lieu dans le but d’expliquer plus avant les raisons de cette mission en vue d’une bonne 
organisation pratique. 

Le Chef de bureau d’amjaras
qui nous a faciliter le tournage à Ourécassoni.

 

Journée du 14 : Tournage à OURECASONNI
Nous avions tourné respectivement sur

• le site maraicher de Kariary

• le site de reboisement de Kariary

• le site de reboisement du Camp

• le centre des jeunes  

• les deux centres des femmes

• le site de distribution de bois

• la Distribution Générale des Vivres

• les auxiliaires élevage, monitrices de l’énergie, monitrices agricultures et les 
travailleurs sociaux des 

• le Coordonnateur DGV et celui d’AEE

 

Journée du 15 
Nous avions en cette date, réalisé une interview de longue durée avec le Chef de Bureau 
DJEGUETIM Mafoi avant notre départ sur Abéché

 
Journée 16 
Nous avions interviewé les réfugiés
d’abéché. Deux hommes et deux femmes ont été interviewés à cet effet. Nous avions 
ensuite pris le vol à destination de N’Djamena.

nous sommes rendus au camp de Touloum où nous avions tourné 
dans le même plan cadre de tournage à Iridimi 

le tournage a été effectif à la Radio ABSOUN s’en ai suivi l

à Amdjarass: une réunion de concertation avec le Chef de bureau et son staff 
a lieu dans le but d’expliquer plus avant les raisons de cette mission en vue d’une bonne 

Le Chef de bureau d’amjarass à instruit son équipe à asseoir un programme de travail
qui nous a faciliter le tournage à Ourécassoni. 

Tournage à OURECASONNI 
Nous avions tourné respectivement sur :  

le site maraicher de Kariary 

le site de reboisement de Kariary 

e site de reboisement du Camp 

les deux centres des femmes 

le site de distribution de bois 

la Distribution Générale des Vivres 

les auxiliaires élevage, monitrices de l’énergie, monitrices agricultures et les 
travailleurs sociaux des zones A et B 

le Coordonnateur DGV et celui d’AEE 

Nous avions en cette date, réalisé une interview de longue durée avec le Chef de Bureau 
DJEGUETIM Mafoi avant notre départ sur Abéché 

Nous avions interviewé les réfugiés-étudiants que nous prenons en charge à l’école de santé 
d’abéché. Deux hommes et deux femmes ont été interviewés à cet effet. Nous avions 
ensuite pris le vol à destination de N’Djamena. 

nous sommes rendus au camp de Touloum où nous avions tourné 

le tournage a été effectif à la Radio ABSOUN s’en ai suivi le départ pour 

à Amdjarass: une réunion de concertation avec le Chef de bureau et son staff 
a lieu dans le but d’expliquer plus avant les raisons de cette mission en vue d’une bonne 

s à instruit son équipe à asseoir un programme de travail ; ce 

les auxiliaires élevage, monitrices de l’énergie, monitrices agricultures et les 

Nous avions en cette date, réalisé une interview de longue durée avec le Chef de Bureau 

que nous prenons en charge à l’école de santé 
d’abéché. Deux hommes et deux femmes ont été interviewés à cet effet. Nous avions 



 

 

Observations  : 

Dans l’ensemble, la mission s’est bien déroulée malgré quelques d
capacité d’organisation de quelques

• Nous n’avons pas pu atteindre Koukou en raison du cas de braquage de deux 
véhicules de MSF à la veille de notre départ pour koukou. Le Détachement Intégré 
Sécurité (DIS) a interdit toute sortie par voie terrestre au lendemain de cette situation, 
ce qui ne nous a pas permis d’arriver à koukou comme prévu.

• Nous apprécions à sa juste valeur la disponibilité de l’équipe d’Amdjarass qui nous a 
facilité la mission. A l’arrivé comme au départ nous n’avions éprouvé aucune difficulté 
dans la mise en œuvre de notre programme et cela grâce à leur organisation. Nous 
souhaitons vivement que les autres bureaux s’organisent de la même sorte. 

• Le Chef de la sous-délégatio
lequel nous ne disons pas ce que nous faisons
la publicité de nos actions sur terrain. C’est une remarque pertinente sur laquelle 
nous devons relever le défi par ce qu

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans l’ensemble, la mission s’est bien déroulée malgré quelques difficultés en termes de 
capacité d’organisation de quelques-unes de nos représentations du terrain. 

Nous n’avons pas pu atteindre Koukou en raison du cas de braquage de deux 
véhicules de MSF à la veille de notre départ pour koukou. Le Détachement Intégré 
Sécurité (DIS) a interdit toute sortie par voie terrestre au lendemain de cette situation, 
ce qui ne nous a pas permis d’arriver à koukou comme prévu. 

Nous apprécions à sa juste valeur la disponibilité de l’équipe d’Amdjarass qui nous a 
ion. A l’arrivé comme au départ nous n’avions éprouvé aucune difficulté 

dans la mise en œuvre de notre programme et cela grâce à leur organisation. Nous 
souhaitons vivement que les autres bureaux s’organisent de la même sorte. 

délégation UNHCR d’Iriba Roger EBANDA a fait un constat selon 
nous ne disons pas ce que nous faisons, faisant allusion à la promotion et 

la publicité de nos actions sur terrain. C’est une remarque pertinente sur laquelle 
nous devons relever le défi par ce que nous sommes interpellés. 

N’Djamena le 19 Mars 2013
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ifficultés en termes de 
unes de nos représentations du terrain.  

Nous n’avons pas pu atteindre Koukou en raison du cas de braquage de deux 
véhicules de MSF à la veille de notre départ pour koukou. Le Détachement Intégré de 
Sécurité (DIS) a interdit toute sortie par voie terrestre au lendemain de cette situation, 

Nous apprécions à sa juste valeur la disponibilité de l’équipe d’Amdjarass qui nous a 
ion. A l’arrivé comme au départ nous n’avions éprouvé aucune difficulté 

dans la mise en œuvre de notre programme et cela grâce à leur organisation. Nous 
souhaitons vivement que les autres bureaux s’organisent de la même sorte.  

n UNHCR d’Iriba Roger EBANDA a fait un constat selon 
, faisant allusion à la promotion et 

la publicité de nos actions sur terrain. C’est une remarque pertinente sur laquelle 

 

N’Djamena le 19 Mars 2013 



 

 

Quelques Images du tournage
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Quelques Images du tournage  

        

        

        

        

        

       

 

 

    

 

 


